

bre d'instituteurs et d'institutrices enseignent encore exclusivement à coups de livre, sans se soucier de faire comprendre avant de faire apprendre. Mais qu'il n'a pas voulu donner une signification *mathématique* au terme ci-dessus cité.

Il s'ensuit une longue et intéressante discussion sur le rôle du *maître* et du *livre* dans l'école. Prennent part à ce débat : MM. J. Létourneau, J.-B. Cloutier, MM. les inspecteurs Prémont, Dubeau, Ruel et Tremblay. et MM. Magnan et Tremblay.

M. le président résume le débat et l'incident est clos.

ENSEIGNEMENT DU LATIN.

A la séance de l'après-midi, M. N. Lacasse donne une conférence pratique sur l'enseignement du latin qui est fort remarquée des auditeurs.

LE FONDS DE PENSION.

Puis M. Ahern rend compte de ses devoirs délégués à la Commission administrative. Un compte rendu complet des opérations du Fonds de retraite, durant l'année 1897, sera publié dans la prochaine livraison de l'*Enseignement primaire*.

REVUE PÉDAGOGIQUE.

Il est ensuite longuement question des journaux d'éducation. Tous les membres de l'Association, MM. les inspecteurs d'écoles surtout, déclarent hautement qu'un instituteur (ou une institutrice) soucieux de ses devoirs ne saurait se passer d'une revue pédagogique telle que que l'*Enseignement primaire* est actuellement publié.

Puis les deux propositions qui suivent sont adoptées aux applaudissements de la Conférence entière :

Proposé par M. N. Tremblay, secondé par M. G. Bergeron :

“ Que l'Association des instituteurs catholiques de Québec désire témoigner sa reconnaissance à M. J.-B. Cloutier pour les services qu'il a rendus à la classe enseignante en fondant l'*Enseignement primaire* et en le maintenant durant de

longues années au prix de lourds sacrifices. Elle le félicite aussi pour avoir confié cette revue en aussi bonnes mains que celles de son directeur actuel.”

Proposé par MM. C. Bouchard, J. Prémont, inspecteurs d'écoles ; secondé par MM. P. Ruel, Z. Dubeau, J.-E. Genest-LaBarre, J.-A. Chabot, inspecteurs d'écoles :

“ Que l'Association des instituteurs catholiques félicite bien sincèrement l'*Enseignement primaire* à l'occasion de la transformation que son nouveau directeur-proprétaire, M. C.-J. Magnan, lui a fait subir en décembre dernier. Ainsi améliorée, cette publication est un engin scolaire puissant ;

“ Que cette association exprime le vœu que cette revue soit adressée gratuitement par le gouvernement, à tout le personnel enseignant des écoles primaires de la province ;

“ Que cette mesure devrait avoir le pas sur tous les autres projets de réformes pédagogiques, attendu que, ce qu'il importe surtout d'améliorer, c'est la valeur professionnelle des éducateurs.”

LE DESSIN.

Le comité chargé d'étudier la question du dessin présente son rapport sous la forme suivante :

“ Proposé par M. Chs.-A. Lefèvre, secondé par MM. C.-J. Magnan et J. Ahern :

“ Que les membres de l'Association des instituteurs catholiques de Québec ont lu avec un vif plaisir les suggestions suivantes du dernier rapport de Monsieur le Surintendant de l'Instruction publique :

“ Si l'on veut faire sérieusement enseigner le dessin dans nos écolés élémentaires, il importe que des programmes soient rédigés par des hommes compétents, afin de donner à cet enseignement une orientation bien définie. On ne saurait donc adopter trop tôt les mesures propres à atteindre le but désiré.”